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定 例 教 育 委 員 会 会 議 録

令和４年１１月２２日定例教育委員会が、一宮市役所本庁舎６階特別会議室に招集された。

１ 定例教育委員会議案案件

第４２号議案 令和４年度一宮市教育委員会事務点検評価報告（令和３年度実績）につ

いて

第４３号議案 １２月補正予算の要求について

第４４号議案 一宮市公民館設置及び管理に関する条例及び一宮市生涯学習センターの

設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定について

２ 出席委員

高橋教育長 浅野委員 浅井委員 五藤委員 髙橋委員 青山委員 川松委員

３ 欠席委員

 無

４ 一宮市教育委員会会議規則第１５条の規定により出席したものの職氏名

野中教育部長 森教育部次長 平野総務課長 櫻井学校教育課長 浅井学校給食課長 

上村生涯学習課長

５ 同上規則第１７条の規定により書記として出席したものの職氏名

長村総務課専任課長 平山総務課課長補佐 遠藤総務課主査

６ 傍聴者

  無

会 議 て ん 末

高橋教育長（午後１時３０分開会を宣言）

ただ今から、１１月の定例教育委員会を開催いたします。本日の会議録署名者を五藤委

員と浅井委員のお二人にお願いいたします。それでは、１０月の定例教育委員会の会議
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録がお手元に渡っていると思いますが、これについて何かございませんか。

各委員

異議ありません。 

高橋教育長

ご異議がないようでございますので、１０月の定例教育委員会の会議録について承認い

たします。それでは本日の議案の審議に入ります。第４２号議案 令和４年度一宮市教育

委員会事務点検評価報告（令和３年度実績）についてご説明をお願いします。

平野総務課長

第４２号議案 令和４年度一宮市教育委員会事務点検評価報告（令和３年度実績）につい

て、別紙案を添えて教育委員会の審議に付するものであります。提案理由は、地方教育

行政の組織及び運営に関する法律第２６条の規定に基づき、一宮市教育委員会事務点検

評価報告を行うため、本案を提出するものです。（別紙（案）に基づいて説明）よろしく

ご審議をお願いいたします。 

高橋教育長 

  何かございませんか。 

委員 

  ４３事業の中から、各課で選定した１２重点事業について点検・評価を実施したとあり

ましたが、４３事業についてどのように実施するのでしょうか。 

平野総務課長 

  令和３年度から令和６年度までの４年間で４３事業を点検・評価します。令和３年度は

１１事業、令和４年度は１２事業を点検・評価しました。令和５、６年度で残りの２０

事業を点検・評価する予定です。 

委員 

  初任者、２年目、３年目研修事業について、決算額が０円となったのはどういった理由

でしょうか。 

櫻井学校教育課長 

別に研修用で予算を取っており、この事業では予算は取っていませんので、決算額０円

となっております。 

委員 

  保護者とのトラブルを避けるためにも社会性やコミュニケーション能力の向上も必要だ

と考えられますが、どのように研修に取り入れていますか。 

櫻井学校教育課長 

若い先生は社会経験が少ないため、保護者への対応や電話の対応等でわからない点もあ

るかと思います。そういった部分を補うためのマナー講座を研修に含めています。 

委員 

  初任者、２年目、３年目研修事業について、今の時代 e－ラーニングなどのオンデマン

ドによる研修も必要だと思いますが、若い世代ということを考えると対面での指導も大

事にしていただきたいです。 

櫻井学校教育課長 

過去２年間はコロナの影響もあり、対面以外の形をとる研修が多かったですが、大切な

内容についてはしっかりと対面で今後ともやっていきます。オンラインや e－ラーニン
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グの研修も忙しい先生にも参加しやすいといった利点もあり、研修の内容によっては向

き不向きがあるため精査して使い分けてやっていきたいと考えています。 

委員 

  初任者は学生時代がコロナ真っただ中であったという点も考慮して、手厚く丁寧な支援

をお願いします。 

委員 

  キャリア教育推進事業について、オンラインキャリア教育実施校が８校あったとのこと

ですが、職種は子どもの希望と一致しているのでしょうか。 

櫻井学校教育課長 

コロナ禍で出向いて体験することができない状況で、キャリア教育を停滞させないため

にオンラインキャリア教育を実施しました。普段会うことができない職業の人から話を

聞き、今何をすべきか学んでいます。希望が叶うかどうかはわかりませんが、希望を出

すことはできます。 

委員 

  オンラインによるキャリア教育を実施した８校は、８校とも同じ内容だったのでしょう

か。 

櫻井学校教育課長 

  それぞれの学校がそれぞれの日程で行い、その時にマッチングした相手との内容になる

ため同じではありません。 

委員 

  普段話を聞くことのできない職業の方を増やしていっていただきたいです。 

櫻井学校教育課長 

  対面で職業体験ができれば効果も大きいですが、以前から人数の関係もありなかなか希

望どおりにはいきませんでした。新たにオンラインの形を始めたので、子どもの希望と

できるだけマッチングするように続けていきます。 

委員 

  いじめ対策推進事業について、会議では一宮市で起きている実際の問題を取り上げてい

るのか、それとも全国的な事例を基に対策を考えているのか、具体的にどんな会議を行

っているのか教えてください。 

櫻井学校教育課長 

  いじめになる前の SOS をキャッチするために臨床心理士やスクールカウンセラーを講師

に招いて学んでいったり、実際に起こった事例を基に研究したり、広報紙を作って各学

校に配ったりして、当事者の子どもが元気に明るく学校に来ることを最終目標としてい

ます。 

委員 

  実際に起こっている問題についてはどのように対応していますか。 

櫻井学校教育課長 

  学校と連絡をとりながら話し合っています。 

委員 

  いじめ対策推進事業について加害者のケアは何かしているのでしょうか。 

櫻井学校教育課長 
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  最終的なゴールは被害者と加害者両方が元気に学校生活を送れるようにすることです。

加害者についてもいじめを行った背景があり、それに対してケアしながら、両方が前を

向いていけるように導く対応をしています。 

委員 

  心の教室相談員配置事業について、昨年度と比べ相談件数は増えていますが相談時間は

増えていません。どういった理由でしょうか。 

櫻井学校教育課長 

  時間についてはスクールカウンセラーのように１人に何分と決まった時間を確保して相

談するのとは違い、勤務時間となるため昨年度と変わりありません。件数については休

み時間などに心配そうに見える子どもに声をかけた件数もカウントされており、じっく

りと話を聞いた件数ではありません。 

委員 

  教育支援センター運営事業について、支援センターでは子どもに対しての気遣いや配慮

がしっかりしていると感心しています。今後も予算的にも人的にも手薄にならないよう

にお願いします。 

櫻井学校教育課長 

  支援センターについては不登校の子どもが引きこもりにならないように、子どもの居場

所となることを目的としています。登録者数も増えており、不登校の子どもに対してま

ずは支援センターに来られるよう学校とも連携をし、いろいろな事情を抱えて学校に行

けない子どもの居場所となるようしっかりと努めていきます。 

委員 

  支援センターに定数はあるのでしょうか。 

櫻井学校教育課長 

  特にありませんが、登録している全ての子どもが一斉に来ることはありませんので運営

に問題はありません。 

委員 

  指導者からの要望は何かありますか。 

櫻井学校教育課長 

  消耗品や備品の購入要望はあり、できる限りこたえたいと考えています。 

委員 

  運動に親しむ機会の充実事業について、小学校選手権大会及び中学校選手権大会を廃止

したとあり、大会の数が減っていくのは子どもにとっては寂しいことだと思いますが、

今後はどのようにしていくのでしょうか。 

櫻井学校教育課長 

  運動に親しむ機会はしっかり確保していく必要があると考えており、部活動の地域移行

を考えながら確保していきたいと考えています。大会についても地域移行に合わせなが

ら国や県で大会のあり方が見直されると思われます。そういった部分をふまえて市でし

っかりと考えていきたいです。 

委員 

  現在１年間で出場できる大会は何回あるのでしょか。 

高橋教育長 
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  新人大会と夏の大会の２回となります。協会主催の大会や市民大会は競技によります。

２回の大会を現在の形で今後継続することは非常に難しいと考えています。 

委員 

  市やスポーツ協会が主催する市民大会への参加を呼びかけるとありますが、そういった

所に部活動をする中学生が参加していって、一宮という地域の中に根付いてスポーツを

しながら地域にも愛着を持っていただければと思います。 

櫻井学校教育課長 

  市の催しに参加することはとても大事だと考えております。今までも参加の呼びかけを

しており、今年度はコロナ禍により中止でしたが来年度は開催されることを期待して呼

びかけていきます。 

委員 

  市民大会の団体戦は学校の部活動の単位で行われているため、学校という縛りがなくな

ると大会のあり方もご検討いただく必要があります。 

高橋教育長 

  他に何かございませんか。 

各委員 

賛成いたします。 

高橋教育長

全員賛成ですので、第４２号議案 令和４年度一宮市教育委員会事務点検評価報告（令和

３年度実績）について、原案どおり可決いたします。続きまして、第４３号議案 １２月

補正予算の要求について、第４４号議案 一宮市公民館設置及び管理に関する条例及び一

宮市生涯学習センターの設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定につい

ては、現時点で公表できない事項が含まれておりますので、秘密会として審議したいと

思いますが、いかがでしょうか。 

秘密会による審議（原案どおり可決） 

高橋教育長 

全員賛成ですので、第４３号議案 １２月補正予算の要求について、第４４号議案 一宮

市公民館設置及び管理に関する条例及び一宮市生涯学習センターの設置及び管理に関す

る条例の一部を改正する条例の制定については原案どおり可決いたします。以上をもち

まして、本日の審議を終わります。次に報告事項をお願いいたします。 

報 告 事 項

平野総務課長

  一宮市教育委員会後援名義の使用許可について、令和５年一宮市ニ十歳（はたち）のつ

どいについて、持ち回り決裁について 

櫻井学校教育課長 

  令和４年度いちのみや夢人材育成事業「夢サミット」の開催について 



- 6 -

そ の 他

平野総務課長

  １２月・１月・２月・３月・４月の定例教育委員会の日程について、教育委員による学

校給食試食会の日程について、第２回総合教育会議の日程について

閉 会 宣 言

高橋教育長

  これをもちまして、本日の会議を終わります。
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以上、会議のてん末を記録し、相違ないことを証するため、ここに署名する。

教 育 長

委   員

委   員


